

AMV-Info August/September 2023

## 56. Jahresversammlung, erneuerter Vorstand und Zukunft des AMV

- **Jahresversammlung in Wohlen am 19.09.2023:** An der Jahresversammlung (JV) wurden Katrin Brupbacher und Brita Lück aus dem Vorstand verabschiedet und alle zur Wahl vorgeschlagenen [11 Vorstandsmitglieder](#) sowie das neue Präsidium einstimmig gewählt. Wir freuen uns über das uns entgegengebrachte Vertrauen und danken allen Anwesenden herzlich für die Teilnahme und die ergiebigen Gespräche beim Apéro. Ein spezieller Dank geht an Matthias Angst als Gastgeber und Vertreter der Rektorenkonferenz sowie an alv-Präsidentin Kathrin Scholl für das Grusswort und die kompetente Mithilfe bei der Diskussion nach dem geschäftlichen Teil.
- **Mögliche Zukunft des AMV als Fraktion Mittelschule des alv:** An der JV wurde das Thema Umwandlung in eine alv-Fraktion diskutiert. Gemäss einer Kurzumfrage unter den Mitgliedern unterstützt eine Zweidrittelmehrheit das Vorgehen. Die Anwesenden fragten nach den Gründen, weshalb eine kleine Minderheit dem Geschäft negativ gegenübersteht. Kathrin Scholl berichtete, dass bei einer Fraktionswerdung häufig Ängste vor Autonomieverlust bestehen, die sich in der Realität nicht bewahrheiten. Der alv kann bei Meinungsverschiedenheiten unter den Fraktionen zwar keine Einzelinteressen vertreten, kommuniziert in solchen Fällen aber transparent. Der AMV nimmt gerne weitere Rückmeldungen zum Thema entgegen und verfolgt das Geschäft weiter, um es zu gegebener Zeit zur Abstimmung unter den Mitgliedern zu bringen.
- **Umfrage des alv an Volks- und Mittelschulen:** Die vor den Sommerferien durchgeführte Umfrage des alv wurde von über 220 Mittelschullehrpersonen beantwortet. Während es zwar einer Mehrheit der Lehrpersonen gut oder sehr gut geht, leiden doch viele unter zu grossen Klassen sowie unter Zeit- und Ressourcenmangel, was bei einigen auf die Gesundheit schlägt. Viele wünschen sich weniger Bürokratie und mehr Wertschätzung der Führung. Die Rückmeldungen aus der Umfrage fliessen in die strategische Planung der Schwerpunkte des alv und des AMV für die kommenden Jahre ein. Detaillierte Umfrageresultate der Sek-II Stufe sind [hier](#) zu finden.
- **Projekt 'Eigenverantwortliches und begleitetes Lernen' (EBL):** Die Rückmeldungen in der alv-Umfrage und die an den Schulen ausgearbeiteten Umsetzungsvorschläge zeigen, dass die Kopplung an eine Sparmassnahme und der zu eng gesetzte Zeitplan eine innovative Schulentwicklung nicht zulassen: Gewisse pädagogisch spannende Ansätze können nicht weiterverfolgt werden, weil dafür mehr Vertiefung und Ressourcen nötig wären oder weil sie den Vorgaben des Projektauftrages widersprechen. Signifikante Raumersparnis wird durch das Projekt nicht möglich sein. Zudem sind die Risiken für die schwächeren Schüler\*innen beträchtlich. Der AMV richtet sich nun mit seiner Forderung nach Entkopplung der beiden Geschäfte und Entschleunigung des Fahrplanes direkt an den Bildungsdirektor des Kantons Aargau.

- **Anhörung neue Mittelschulen im Mittelland:** Zur langfristigen Behebung der Raumnot an den Mittelschulen schlägt der Regierungsrat vor, in Lenzburg und Windisch zwei zusätzliche Mittelschulen zu bauen. Im Anhörungsbericht hat er [fünf Varianten](#) präsentiert. Der AMV ist erfreut über die detaillierte Planungsgrundlage des Kantons und plädiert für die Maximalvariante mit dem Ausbau der Standorte AKSA, NKSA und KSWO sowie dem Neubau zweier Mittelschulen in Lenzburg und Windisch.
- **Wechsel im Präsidium der Rektor\*innenkonferenz:** Wir bedanken uns für die konstruktive Zusammenarbeit mit Patrick Strössler (KSZO) während der vergangenen Jahre. Seit diesem Schuljahr ist Paul Zübli (KSWE) Präsident der Rektor\*innenkonferenz und Matthias Angst (KSWO) Vizepräsident. Wir freuen uns, die kommenden Herausforderungen gemeinsam anzupacken.
- **Forderung Hitzekonzept:** Im Nachgang an den Hitzesommer 2023 hat der AMV beim BKS eine Strategie für den Umgang mit zukünftigen Hitzeperioden gefordert.
- **Vergütung der Projektwochen und Studienreisen:** Die Rektor\*innenkonferenz widerspricht der Darstellung des AMV, sie hätte am letzten Runden Tisch im Mai 2023 Handlungsbedarf betreffend Vergütung der Spezialwochen anerkannt. Dies ist für den AMV unbefriedigend. Er wird an diesem Thema dranbleiben. Vorläufig empfiehlt er den Lehrpersonen, bei der Planung und Budgetierung im Voraus das Gespräch mit den Schulleitungen zu suchen, um unliebsame Überraschungen zu vermeiden.
- **Politische Neutralität und Sotomo-Umfrage:** Der Schlussbericht von Sotomo wurde am 12. September 2023 im Grossen Rat diskutiert und mit 121 zu 5 Stimmen abgeschlossen. Wir hoffen, dass solche Störmanöver in den kommenden Jahren ausbleiben.
- **Anhörung Rahmenlehrpläne und Revision MAR/MAV:** Zu den neuen Rahmenlehrplänen läuft eine Anhörung, an welcher sich der AMV beteiligen wird. Der Entscheid betreffend [Revision der eidgenössischen Maturität](#) wurde Ende Juni publiziert. Details zur Umsetzung auf kantonaler Ebene wurden von der Rektor\*innenkonferenz in diesen Tagen kommuniziert. Der Verbandsrat des alv hat eine thematische Kommission einberufen, in welcher Vertreter aller Fachschaften mögliche Umsetzungsvarianten diskutieren und ausarbeiten werden, damit die Revision im Kanton Aargau möglichst reibungslos und professionell umgesetzt werden kann. Nähere Informationen folgen.

## Termine:

- 18.10.2023 AMV-Vorstandssitzung, Aarau
- 20.10.2023 Nordwestschweizer Bildungstag, Muttenz
- 25.10.2023 alv-Delegiertenversammlung, Lenzburg
- 09.11.2023 alv Plattform Sek-II
- 20.11.2023 Mittelschultagung 'Digitales Prüfen', Olten
- 21.22.2023 Runder Tisch Mittelschulen, Aarau
- 22.11.2023 alv-Verbandsrat, Aarau
- 24.11.2023 VSG-Delegiertenversammlung, Schaffhausen
- 07.12.2023 AMV-Vorstandssitzung
- 13.12.2023 VSG-Präsident\*innenkonferenz